

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PAN

REDUCCIÓN A PARTIDOS DEBE SER FEDERAL

Para darse una reducción en el presupuesto de los partidos políticos locales, tiene que existir una definición a nivel federal, afirmó Agustín Dorantes, dirigente del PAN en la entidad. Esto ante la propuesta de reducir los recursos para los partidos políticos, por las repercusiones económicas del Covid-19. Para este año, el financiamiento público ascendió a 92 millones 789 mil 89 pesos; 7.4% más a comparación del año pasado. Tras presentarse en el Congreso del Estado, una iniciativa por parte de la legisladora morenista, Laura Polo, para disminuir el recurso a partidos; Dorantes Lámbarri enfatizó que no podrán existir modificaciones en el estado, sin existir una definición en la federación. “Esta iniciativa la presenté yo al principio. Fue la primera iniciativa que se presentó en el Congreso, y si la presenté es porque creo en ella, pero no podemos aprobar algo en lo local, si no sabemos si va a haber una modificación en lo federal”, advirtió. ESPERAN DEFINICIÓN. En tanto, Jesús Méndez Aguilar, secretario general de MORENA en funciones de presidente, abundó que, de existir un acuerdo entre los partidos políticos a nivel nacional, y de existir reglas, podrá realizarse esta reducción en el presupuesto. No obstante, afirmó que están a la espera de que esto pueda aplicarse en el estado. “Solamente estamos en espera, justo, de qué es lo procedente (...) Estamos de acuerdo en Morena Querétaro que así se dé y estaríamos en oportunidad de hacerlo”, dijo. (DQ 25)

CRITICA PAN FALTA DE PLAN ECONÓMICO POR PARTE DE AMLO, ANTE COVID-19

El no apoyar a la iniciativa privada, las micro, pequeñas y medianas empresas es no apoyar a la mayoría de las personas empleadas en México, refirió el Presidente del Comité Directivo Estatal del PAN, Agustín Dorantes, quien lamentó que en el mensaje presidencial no se presentarán acciones de un plan en materia económica, y que únicamente estuviera cargado de ideologías y conceptualismos. (ADN)

PRI

PRI: ES INSUFICIENTE EL PLAN DE APOYO

Por Anaid Mendoza

Es insuficiente el programa para apoyar a la economía de las familias queretanas que presentó el gobernador Francisco Domínguez Servién por la contingencia que se vive ante el Covid-19, así lo dio a conocer el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI Paul Ospital. (DQ 25)

QI

APOYA CONNIE CON ALIMENTOS

La Presidenta del Partido Querétaro Independiente Connie Herrera, junto con su equipo de trabajo han entregado alimentos entre los que destaca la pasta, en los diferentes distritos territoriales, dando apoyo a las familias en esta contingencia, beneficiando al sector de la sociedad que se ha visto afectada por la emergencia sanitaria y que a raíz de ellos se quedó sin empleo y/o sin alguna fuente de ingreso. (PA 5)

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

NOTAS PRINCIPALES

DQ: VÍA AMPAROS, IP EXIGE DECLARAR CONTINGENCIA

Para poder mantener plazas de trabajo en un escenario económico por demás complejo, el sector privado de Querétaro buscará obtener por la vía de los amparos que el Gobierno federal modifique la declaratoria de emergencia sanitaria por una de contingencia, afirmó Lorena Jiménez, Coparmex. (DQ principal)

N: RECONOCIMIENTO

Luego de la discriminación e insultos al personal médico, que enfrentan la pandemia del COVID- 19, ayer policías encabezados por su secretario Juan Luis Ferrusca, hicieron sonar las sirenas de sus patrullas y les prodigaron una ovación frente al Hospital General, en reconocimiento a sus servicios. (N principal)

AM: SUGIERE INDUSTRIA PRIVADA LA RUTA PARA LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA

Empresarios industriales de México y Querétaro cuestionaron el Programa Emergente para el Bienestar y el Empleo que presentó el presidente AMLO. (AM principal)

PA: HONRAN POLICÍAS A HÉROES DE LA SALUD

Como un reconocimiento a su incansable labor en medio de la pandemia del coronavirus, Policías Municipales de Querétaro, San Juan del Río, Corregidora, El Marqués, Pedro Escobedo y Estatales, rindieron tributo a las heroínas y héroes que realizan alguna labor en el Hospital General. (PA principal)

EUQ: URGE PROGRAMA FUNCIONAL PARA MIPYMES: CANACO

“Habrá resultados catastróficos” para las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) si no se genera un plan económico funcional para enfrentar la emergencia de salud, afirmó el presidente de la Canaco-Servytur en Querétaro, Carlos Habacuc. (EUQ principal)

CQRO: EN 2 O 3 SEMANAS SE PREVÉ REPUNTE DE CASOS DE COVID-19: PÉREZ RENDÓN

En el escenario tres de la epidemia por Covid-19, fase a la que el país y el estado de Querétaro entrarán en dos o tres semanas, es la etapa de la enfermedad donde se prevé un repunte de los casos positivos, advirtió la directora de Servicios de Salud de la entidad, Martina Pérez. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

CIERRA CONGRESO DESDE HOY

El Congreso del estado de Querétaro cerrará sus puertas del 7 al 30 de abril del presente año, para cuidar y proteger la salud de los trabajadores del Poder Legislativo, quienes hasta este lunes, se presentaron a laborar en el recinto legislativo. Los integrantes de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura del estado de Querétaro aprobaron, en sesión, el acuerdo por el que se suspenden las actividades en las instalaciones de Congreso local para fortalecer a las acciones de prevención, contención y reducción de los contagios por COVID-19. En el acuerdo quedó plasmado que, en caso de tener la necesidad de llevar a cabo alguna Sesión de Comisión o Sesión de Pleno, estas se realizarán a puerta cerrada, y el acceso estará limitado únicamente a quienes tengan que desarrollar alguna función indispensable para la realización de los eventos. Estos trabajos podrán seguirse a través de las plataformas digitales para cumplir con el principio de publicidad. Las comunicaciones institucionales se seguirán dando a conocer a través del portal de internet: www.legislaturaqueretaro.gob.mx, y en las redes sociales oficiales. En

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

cuanto a la recepción de documentos, la Mesa Directiva podrá habilitar días y horarios específicos por la urgencia de algún trámite que se requiera ejecutar; todo se hará con las medidas sanitarias subsistentes. (PA 4)

FORTALECE CONGRESO DEL ESTADO MEDIDAS PARA CONTENER EL COVID-19

El Congreso del estado de Querétaro cerrará sus puertas del 7 al 30 de abril del presente año, para cuidar y proteger la salud de los trabajadores del Poder Legislativo, quienes hasta este lunes, se presentaron a laborar en el recinto legislativo. (N 6, LDH, EQNO, PI)

SE SUMAN DIPUTADOS A ENTREGAR APOYOS ALIMENTARIOS

Luego de que el gobernador anunció una serie de medidas para apoyar a las familias queretanas, la diputada Tania Palacios manifestó a través de las redes sociales su compromiso y compartió que en días próximos estará haciendo entrega de apoyos alimentarios con el objetivo de abonar y fortalecer el Plan de Emergencia ante el Covid 19. En su publicación, la diputada expresó que no son tiempos de oportunismos sino es momento de ayudar. Invitó a la ciudadanía sumarse al llamado del gobernador Francisco Domínguez Servién. (Q)

DIPUTADAS PROPONEN INCENTIVOS ECONÓMICOS PARA EL PERSONAL DE SALUD

Por Leticia Jaramillo

Diputadas del Grupo Legislativo del PRI en la LIX Legislatura Local, presentaron una iniciativa de exhorto al titular del Ejecutivo Francisco Domínguez Servién, para que se apoye económicamente a médicos, enfermeras, camilleros y personal del sector salud, y se les dote de material necesario para trabajar en condiciones seguras, ya que ellas y ellos son nuestra línea de defensa ante el COVID- 19. (N 6)

ESPERABAN RESCATE DE LOS GRANDES EMPRESARIOS: MN

Algunos esperaban que se anunciara deuda para rescatar a grandes empresarios; indicó el diputado federal por el II distrito Jorge Luis Montes Nieves, al referirse al informe de actividades emitido por el Presidente de la República Mexicana Andrés Manuel López Obrador el pasado domingo. (PA 4)

OPOSICIÓN PIDE PACTO NACIONAL

Las fracciones del PAN, PRI y PRD en el Senado propusieron un acuerdo nacional a favor de la salud y la economía ante los impactos que se han generado por el coronavirus.. Por lo anterior pidieron medidas puntuales en el tema salud, a través de la reconversión de hospitales y espacios para atender a los enfermos, protección a trabajadores del sector salud, así como garantizar la aplicación masiva de pruebas a fin de obtener un mejor diagnóstico de la situación que se enfrenta. (DQ 2)

PODER EJECUTIVO

INMINENTE AUMENTO DE CASOS LOCALES DE COVID-19

Por Cecilia Conde

El 50% de los casos de Covid-19 que se registran en Querétaro no han tenido antecedente de viaje al extranjero, y esta cifra aumentará conforme se acerque la fase 3 de la pandemia en la entidad, que será en las mismas fechas que se tiene estipulado a nivel nacional, subrayó la directora de Servicios de Salud del estado, Martina Pérez. (DQ 3)

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

REPORTAN INCIDENTE DE DISCRIMINACIÓN HACIA PERSONAL MÉDICO; NIEGAN AGRESIONES

La directora de Servicios de Salud del estado de Querétaro, Martina Pérez, informó que “ya tuvimos por aquí algún incidente, no lamentable, pero sí de alguna situación de discriminación hacia algunas compañeras por el solo hecho de portar el uniforme (del gremio médico)”; mientras tanto, Juan Marcos Granados, titular de la SSC señaló que no se han registrado agresiones hacia personal de salud en la entidad. (CQRO 4, EQ, RQRO, DQ 1 y 3, N 2, EUQ 2, M)

AGREDEN Y DISCRIMINAN A PERSONAL DE SALUD: LÍDER SINDICAL

Por- Katia Lemus

Personal de la Secretaría de Salud del estado de Querétaro no solo ha sido víctima de discriminación, sino también de agresiones físicas a causa de la desinformación de la ciudadanía ante la contingencia sanitaria derivada del Covid19, confirmó Silvia Rivera, secretaria general del SNTSA, sección 32 Querétaro. (CQRO 1 y 4)

SEDESOQ HA RECIBIDO MÁS DE 2 MIL 200 SOLICITUDES DE APOYOS ALIMENTARIOS

Hasta el domingo pasado la SEDESOQ ya había recibido 2 mil 200 solicitudes de apoyo para familias afectadas por la contingencia del Covid-19 en Querétaro. En ese sentido, el titular de la dependencia, Tonatiuh Cervantes, indicó que se entregarán 250 mil apoyos, con inversión de 100 millones de pesos. (N 1 y 4, EUQ 5, ADN, CI, DQ 5, CQRO 1 y 6)

EL JUEVES INICIA REPARTO DE APOYOS ALIMENTARIOS

Tonatiuh Cervantes, titular de la SEDESOQ, informó que el jueves (9 de abril) inicia el reparto de los apoyos alimentarios y paquetes de sanitización para las familias afectadas por la emergencia nacional de Covid-19. Recordó que es un esquema pensado para quienes quedaron desempleados o vieron disminuidos sus ingresos a raíz de la emergencia, es decir, personas diagnosticadas con la enfermedad, personas que perdieron su empleo o que son autoempleados o están en el sector informal. (N)

CAPACITACIÓN A BRIGADISTAS DE “VIGILANTE CIUDADANO” INICIA ESTA SEMANA: SSC

Los brigadistas que formarán parte del programa “Vigilante ciudadano” comenzarán su capacitación esta semana, dijo, Juan Marcos Granados, titular de la SSC quien recordó que los participantes serán capacitados para apoyar a las autoridades de seguridad y protección civil en la promoción y cumplimiento de las medidas sanitarias por Covid-19. (EUQ 1 y 3, CQRO 5, DQ 5, N 4, M, CI)

SE SUMA CORREGIDORA A PROGRAMA “VIGILANTE CIUDADANO”

En el municipio de Corregidora funcionará el programa de apoyo social “Vigilante Ciudadano”, que implementó el gobernador Francisco Domínguez Servién, para que mil 300 familias queretanas que atraviesan por una situación de vulnerabilidad, debido a la contingencia sanitaria por Covid-19 puedan contar con un ingreso económico en este periodo. (N 7, PA 4, PI, VI, M, AQ)

MUNICIPIOS

INSTALAN TÚNELES DE SANITIZACIÓN

Como medida preventiva ante el Covid-19, fueron instalados dos túneles de sanitización en el Centro Cívico de San Juan del Río, debido a que es un sitio al que diario acude una importante cantidad de ciudadanos y trabajadores del gobierno municipal. (ESSJR 1 y 5)

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

DIFUNDEN EN AMEALCO MEDIDAS PREVENTIVAS POR COVID-19 EN OTOMÍ

Por Esmeralda Trueba

En el municipio de Amealco, la concientización y medidas preventivas ante la contingencia sanitaria para evitar contagios por Covid-19 se está llevando a cabo de manera tanto en español como en la lengua hñahñú, a fin de garantizar que la información llegue en forma clara y precisa a todos los habitantes de esta demarcación; así lo indicó el presidente municipal Rosendo Anaya. (CQRO 10)

VIGILAN CON LUPA LUGARES PÚBLICOS PARA EVITAR CONTAGIOS

En la capital del estado han realizado más de 25 recorridos preventivos desde que inició la contingencia en distintos lugares, lo que a derivado en 12 suspensiones de establecimientos comerciales, dio a conocer el director de la Coordinación Municipal de Protección Civil, Carlos Rodríguez. (...) En El Marqués, se llevó a cabo la visita a 30 establecimientos, en la que se realizó la suspensión de un restaurante en La Cañada, al tener un aforo superior a lo establecido, y la suspensión de una tienda de conveniencia ubicada en La Griega. (N 8, EUQ 1 y 4)

LA CAPITAL TENDRÁ 600 "CIUDADANOS VIGILANTES"

En la capital queretana se abrirá la participación de 600 personas para el programa de "Ciudadano Vigilante", a través del cual serán brigadistas de apoyo a los elementos de seguridad y protección civil para que los ciudadanos cumplan las medidas sanitarias, aseguró Juan Luis Ferrusca, SSPMQ indicó que estos brigadistas recibirán capacitación previa antes de operar. (DQ 27, N 1 y 4, M)

CON PERIFONEO, POLICÍAS PIDEN A LOS CIUDADANOS QUEDARSE EN SUS CASAS

Por Ángel Gutiérrez Elementos de la PoEs y Municipal de Querétaro realizan recorridos por el centro de la ciudad, tianguis, mercados, centros comerciales, supermercados, tiendas de conveniencia, para exhortar a los ciudadanos a que regresen a sus casas. (N 2S)

RECLUTAN 150 VIGILANTES CIUDADANOS EN SAN JUAN

A través del programa de ayuda social Vigilante Ciudadano, se reclutará a 150 sanjuanenses que formarán brigadas para llevar a cabo tareas que tienen el propósito de generar conciencia entre la población sobre la importancia de seguir las medidas preventivas ante el Covid-19. (ESSJR 3)

INVITA CORREGIDORA A PARTICIPAR EN EL PROGRAMA "VIGILANTE CIUDADANO"

Los habitantes de Corregidora interesados en participar en el programa de "Vigilante Ciudadano", podrán comunicarse directamente con la administración municipal, a través de los teléfonos 2 56 55 00 extensión 5557; 4428 88 13 95, terminación 1240 y 1241, en un horario de 8:30 a 4:30. (...) Juan Luis Rodríguez, SSPM de Corregidora, indicó que Corregidora ayudará a la recepción de solicitudes y que, al ser una convocatoria estatal, el número de beneficiarios lo determinará gobierno del estado. (Q, IN)

LAMENTA ALCALDE DE SAN JUAN DEL RÍO DESINTERÉS DE AMLO PARA APOYAR ECONOMÍA

El alcalde de San Juan del Río, Memo Vega Guerrero, lamentó que el Presidente de México Andrés Manuel López Obrador, no diera hoy un mensaje de concordia, de unidad y de fortaleza para las familias de México, ante la crisis por el COVID-19. (ESSJR 1 y 5, RQ)

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

PLAN EMERGENTE DE LA FEDERACIÓN ES INSUFICIENTE: IP

Cámaras empresariales y organismos de profesionistas del estado expresaron que el Programa Emergente para el Bienestar y el Empleo que presentó el presidente de la república carece de estrategia de activación económica, con acciones no sólo insuficientes, sino lamentables y preocupantes ante las necesidades actuales del país. (RQRO)

COPARMEX PODRÍA PRESENTAR AMPAROS CONTRA DECLARATORIA POR EMERGENCIA SANITARIA

Lorena Jiménez, COPARMEX criticó que el Gobierno Federal declarara al país en emergencia sanitaria, con lo que se eliminó la posibilidad de pagar el salario mínimo a sus empleados. Derivado de la declaratoria de emergencia sanitaria en el país, socios de Coparmex están analizando presentar amparos en contra de esta medida para declarar al país en contingencia y no emergencia sanitaria, dio a conocer Lorena Jiménez Salcedo, presidenta de este organismo empresarial. (LDH)

CANIRAC ALISTA PLAN DE RESCATE DE EMPLEOS

Querétaro ya alista un programa de apoyo económico que permita el rescate de empleos y se favorezca el consumo local, esta iniciativa ante el impacto generado por el Covid-19. De acuerdo a Octavio Mata, Canirac, ante la ausencia de estrategias económicas del gobierno federal, a través del gobierno estatal y algunos municipios junto con la iniciativa privada se trabaja en acciones conjuntas para evitar la pérdida de fuentes de trabajo. (DQ 5)

URGE UN PROGRAMA FEDERAL FUERTE: CANACINTRA

México necesita hacer un programa específico y concreto para preservar los empleos; dejó en claro Jorge Rivadeneyra, presidente de la Canacintra en Querétaro. Luego del mensaje emitido por el presidente AMLO, explicó que solamente se centró en informar lo que se hizo, en cosas del pasado, porque no le dio tiempo de establecer medidas necesarias para reactivar la economía. (N 5, EQNO)

GOBIERNO NOS DEJÓ SOLOS: CANACINTRA

El presidente de la Canacintra, delegación San Juan del Río, José Guadalupe Román Flores, dijo que al no contar con el apoyo de gobierno federal, será difícil mantener salarios y empleos, por lo que subrayó "Hay una decepción en cuanto a su mensaje, con falta de propuestas", esto al hacer referencia al Informe Trimestral del Presidente de México, AMLO. (ESSJR 1 y 3)

LA FEDERACIÓN NOS DEJOS SOLOS Y SIN RUMBO: A. UGALDE

Por Said Muñoz

El presidente de la CMIC en Querétaro, Álvaro Ugalde, aseveró que el mensaje del presidente de la República no incluye un paquete económico para empresarios de la construcción. En un mensaje el titular de la CMIC dijo que se encuentran solos y que no hay directriz en el rumbo del país. (N 5)

AMLO, INCONGRUENTE Y ARCAICO: CARLOS HABACUC

Por Said Muñoz

El presidente de la CANACO delegación Querétaro, Carlos Habacuc, llamó cómo irresponsable las decisiones tomadas por parte del Gobierno Federal para las pequeñas y medianas empresas del país. Reconoció que no es suficiente el plan económico nacional por lo que dijo desarrollaran estrategias con el Gobierno Estatal para soportar la crisis que aseguró será más difícil en las próximas semanas. (N 5)

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

IMSS EN QUERÉTARO TIENE 2 HOSPITALES HÍBRIDOS PARA ATENCIÓN DE COVID 19

El IMSS en Querétaro, cuenta con hospitales híbridos para la atención de pacientes sospechosos de Covid 19 en espacios específicos, sin dejar de dar servicio a derechohabientes con otros padecimientos. De acuerdo con el Jefe de Servicio de Prestaciones Médicas, Juan Carlos Torres, los tres hospitales que tiene el Instituto en el estado cuentan con áreas aisladas para la atención de pacientes que presentan problemas respiratorios, así como con equipo necesario en caso de necesitar hospitalización. (CQRO 6, Q, AQ)

CONSTERNA FALLECIMIENTO DEL ENSAYISTA DE NOTICIAS INOCENCIO REYES RUIZ

Una de las mente más lúcidas de Querétaro, de los pensamientos más claros, se apagó ayer, Inocencio Reyes quien fuera prestigiada pluma de Noticias con su columna paréntesis, fue recordado por amigos, compañeros de escuela o de equipo de fútbol, porque no solo destacó como ensayista, sino también cómo extremo gacetero en los Lobos de Segunda División. (N 1 y 3, PA)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

LUCIDO. La pandemia de Covid-19 es oportunidad para varios políticos que aprovechan el temor y el desconcierto para sacar beneficio político; es el caso de los morenistas en San Juan del Río y para ejemplo el regidor Primitivo Santiago Martínez, que destaca más por protagonismo que por su desempeño en el Ayuntamiento. FOTOS. El fin de semana se le ocurrió apoyar a habitantes de una comunidad con despensas de frutas y verduras, pero como claramente no iba a desaprovechar la oportunidad de promoverse, los congregó en un lugar cerrado, sin las más mínimas condiciones de prevención en estos días de emergencia sanitaria y por supuesto sin guardar la sana distancia, a la que tanto se ha llamado. RIESGOS. Para colmo, como se advirtió aquí la semana pasada, la entrega de apoyos para adultos mayores por parte del Gobierno federal congregó a decenas de integrantes de este sector poblacional, el más vulnerable al coronavirus, esperando por horas para recibir el beneficio y por fallas de logística fueron llevados de una a otra comunidad, exponiéndolos al calor y a un transporte donde no había las medidas preventivas suficientes. Obviamente hubo descontento, pues quienes tendrían que poner el ejemplo de cuidado y prevención son quienes los exponen en estos días tan complicados. (DQ)

BAJO RESERVA

DIPUTADAS SE UNEN PARA PEDIR MEJORES SALARIOS PARA MÉDICOS Y ENFERMERAS. Nos comentan que ayer un grupo de mujeres de diversos partidos políticos se unieron para pedir que se mejoren las remuneraciones a los trabajadores del sector salud. La propuesta vino de varias diputadas locales que fueron convocadas por la priista Karina Careaga. Esta iniciativa, nos cuentan, también estuvo respaldada por las legisladoras Abigail Arredondo y Guadalupe Cárdenas del PRI; las morenistas Fabiola Larrondo y Laura Polo, y Elsa Méndez, del PES. No hubo nadie, nos cuentan, del PAN que se haya sumado a este proyecto legislativo. CIERRAN LA LEGISLATURA. En más de la legislatura, nos comentan que se decidió suspender el trabajo de la legislatura local. Lo harán en el periodo que va del 7 al 30 de abril. Se busca, nos comentan, cuidar y proteger la salud de los trabajadores del Poder Legislativo, quienes hasta ayer lunes se presentaron a laborar en el recinto legislativo. Aunque, nos comentan que, en caso de tener la necesidad de llevar a cabo alguna Sesión de Comisión o Sesión de Pleno, éstas se realizarán a puerta cerrada, y el acceso será limitado. (EUQ 2)

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SUSPENDE ACTIVIDADES CONGRESO ESTATAL. Que el Congreso del estado de Querétaro cerrará sus puertas del 7 al 30 de abril del presente año, para cuidar y proteger la salud de los trabajadores del poder Legislativo, quienes, hasta este lunes, se presentaron a laborar en el recinto legislativo. A través de un comunicado, la Legislatura informó que los integrantes de la Mesa Directiva de la 59 Legislatura del estado de Querétaro aprobaron, en sesión, el acuerdo por el que se suspenden las actividades en las instalaciones del Congreso local para fortalecer las acciones de prevención, contención y reducción de los contagios por Covid-19. En el acuerdo quedó plasmado -se advierte en el boletín- que, “en caso de tener la necesidad de llevar a cabo alguna Sesión de Comisión o Sesión de Pleno, estas se realizarán a puerta cerrada, y el acceso estará limitado únicamente a quienes tengan que desarrollar alguna función indispensable para la realización de los eventos. Estos trabajos podrán seguirse a través de las plataformas digitales para cumplir con el principio de publicidad”. ¡TUITAZO! “Las frases trascienden los sexenios. El presidente dijo ayer que la pandemia ‘nos vino como anillo al dedo’, otros la sienten como ‘la soga al cuello’ y muchos estamos encerrados con ‘el grillete al tobillo’. Cada quien su crisis”, escribió en su cuenta de Twitter el diputado federal Porfirio Muñoz Ledo. **COVID-19 Y DESEMPLEO...** Que la Organización Internacional del Trabajo (OIT) publicará hoy martes 7 de abril los datos actualizados acerca del impacto del Covid-19 en el desempleo a nivel regional y mundial. “El nuevo informe analiza los sectores más afectados y los trabajadores que corren mayores riesgos de perder sus empleos o de ver sus horas de trabajo significativamente reducidas, con datos desglosados por región. Además, hace un llamado a favor de respuestas políticas urgentes, a fin de atenuar el potencial impacto catastrófico de la pandemia sobre el mercado de trabajo mundial”, anticipó el organismo en la convocatoria a conocer dicho reporte. Ojalá que todos aquellos que tienen otros datos, presten el nivel de atención que amerita la preocupante situación... ¡ojalá! (CQRO)

FUEGO AMIGO / MENTE BRILLANTE

ADIÓS, CHENCHO. Querétaro perdió este lunes a uno de sus mejores juristas, Inocencio Reyes Ruiz, colaborador del barbado Mariano Palacios Alcocer en el gobierno y en la reforma del artículo 130 constitucional que cambió la relación del gobierno mexicano con las iglesias. Nuestro más sentido pésame a su familia y amigos. Descanse en paz el abogado y escritor. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

LOS JUDAS DE LA POLÍTICA. ¿Fuerza social? Así se autodenomina el nuevo partido es que aquí andan promoviendo los mercaderes que cada seis años estrenan. Los compró José Calzada a quien desconocieron, los rentó Francisco Domínguez que corrió al cachorro. Bueno hasta se pelearon con su inventor, Marco Antonio León. Agua puerca, ni de lejos ni de cerca. (PA 1)

“NO HAY VIRUS MAS LETAL QUE LA CORRUPCIÓN”

Por Patricia González Miranda

VISIÓN POLÍTICA. El Coronavirus ha dejado huella en miles de seres humanos en 155 países del mundo. Con un total de 69,082 defunciones en el orbe, casos confirmados 1,263,976 y 259,384 recuperados, esta pandemia ha sido una de las más letales de la historia (Datos de COVID2019 Google Map). España, Italia y EE. UU. Superan considerablemente los decesos en China. En México, hasta el 5 de Abril del 2020 se confirmaron 79 decesos y 1890 casos confirmados, entre ellos; los Gobernadores de Querétaro, Tabasco e Hidalgo. En nuestro Estado, el número es muy reducido con solo 2.47% casos confirmados y solo un óbito. Lo que tengo que destacar de esto, es que el virus se ha hecho famoso también por sus altas tasas de corrupción por parte de empresas que lucran con el

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

pánico y la necesidad. Hace unos días asistí al Centro Comercial a comprar gel antibacterial de un litro que antes me costaba \$50 y derivado de la contingencia y emergencia sanitaria, ahora lo adquiriré en \$150, dos veces su precio estándar. También observe un cubre bocas N95 en \$265 p/unidad cuando su precio normal era de \$20.50 c/u (13 veces su precio). En Amazon México se encuentra la caja con 20 piezas en \$5300, cuando su precio original oscilaba entre los \$400 y \$500. Una crisis como esta, propicia la inflación y manipulación de precios en utensilios de sanidad e higiene. En datos de Transparencia Internacional se ha destacado que existe una grave problemática en cuanto a riesgos de corrupción debido al COVID2019, por lo que se lanzó una alerta para evitar este tipo de comportamientos en países de América Latina y el Caribe, para esto, se proponen cinco ejes centrales como: transparencia y datos abiertos por parte de los gobiernos, una administración eficiente de los recursos financieros, rendición de cuentas, garantizar la competencia económica haciendo que las empresas participen de manera limpia y valorando el costo beneficio de los insumos y un seguimiento adecuado al gasto público sobre la contingencia, realizando auditorías y fiscalización constante. En México, el Presidente López Obrador aseguró que las compras de elementos emergentes ante el COVID2019 serán sin actos de corrupción e impunidad como siempre lo ha pregonado. La Secretaría de la Función Pública y su destacada labor contra estas prácticas están trabajando honestamente para que las adquisiciones sean transparentes y fidedignas. Así mismo, la Unidad de Inteligencia Financiera solicitará a las Instituciones Financieras reportes acerca de transferencias inhabituales de las Empresas Farmacéuticas. El sacar provecho de la situación, para mí sin duda, es agravante para la sociedad. (PA)

EL ALFIL NEGRO

NO A LOS EXCESOS. Todo exceso es negativo y la ignorancia en exceso es letal. El personal médico que ha sido discriminado por miedo al COVID- 19 no debe quitarse sus uniformes... o que, por miedo al insulto traeremos a la Guardia Nacional en calzones. (N 1)

EXPEDIENTE Q – VIGILANTES

Por Adán Olvera

La contingencia por Covid-19 nos ha permitido ver y analizar la capacidad de los gobiernos y de los gobernantes de enfrentar los problemas. El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servián, este fin de semana anunció medidas que se suman a otras acciones que se vienen tomando desde hace dos semanas. Acciones dirigidas a familias que perdieron la totalidad de sus ingresos y a personas que los han visto disminuidos fuertemente por los efectos del Covid-19, los cuales recibirán apoyos alimentarios a domicilio. Otra medida anunciada fue el programa “Vigilante Ciudadano” que va dirigida a personas que se encuentren en situación de vulnerabilidad económica podrán acceder a un esquema de apoyo temporal, asumiendo tareas como brigadistas que colaboren con las instituciones de seguridad y protección civil. Los beneficiarios pueden ser mujeres y hombres de entre 20 y 40 años, sin empleo formal y con dependientes económicos y tiene un doble propósito: beneficiar a mil 300 familias con mil 500 pesos semanales por desempeñar un trabajo de beneficio social durante los próximos dos meses, y fortalecer la promoción y el cumplimiento de las medidas de seguridad sanitaria. Otro anuncio del gobernador del estado fue lo referente a la atención de la salud emocional de los queretanos. Se integró al call center de gobierno del estado un equipo conformado por 120 psicólogos, quienes se suman a los 120 médicos que ya lo integran, y aconsejarán a la ciudadanía sobre el cuidado de su salud emocional, ofreciendo orientación, ayuda y herramientas. Otra situación que el fin de semana fue aprovechado por los “genios” de las redes sociales y por “jaurías” de pelmazos, fue el aviso del incremento de las medidas de restricción de tránsito de actividades no esenciales decretadas por el gobierno federal del 3 al 30 de abril del presente. Es una medida que se pondrá en marcha a partir de ahora y de manera progresiva, endureciéndola conforme sea necesario; el gobernador Francisco

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

Domínguez, le pidió a los presidentes municipales colaborar con las medidas y endurecer las medidas para evitar contagios. DE REBOTE. Seremos ejemplo para otros países dice el presidente y esperemos de verdad que lo seamos y sea para bien y no vaya ser una situación contraria. De verdad lo deseo. (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramirez

PANCHO CON CALIFICACIÓN SOBRESALIENTE: MITOFSKY. Se calienta Ezequiel Montes a pesar Granados. Proponen los priístas locales un plan de acción. Murió Inocencio Reyes Ruiz, destacado jurista. Juan José Jiménez el candidato oficial externo. *En el top ten: Sabino*. Sube. Según la casa encuestadora Mitofsky, dirigida por Roy Campos, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién está entre los diez mejores mandatarios de México. En su Ranking de Gobernadores, que los viene midiendo desde el 19 de agosto del años pasado, el panista se encuentra en el sexto lugar, marcado como sobresaliente, solamente por debajo del también panista Mauricio Vila, de Yucatán, quien se encuentra en primer lugar. El priísta sinaloense Quirino Ordaz, segundo lugar. La morenista Claudia Sheinbaum, tercer lugar; del mismo partido, el chiapaneco Rutilio Escandón. Y en quinto, el priísta Miguel Riquelme. Los peor calificados son: Cuauhtémoc Blanco, último lugar. Alfredo del Mazo, penúltimo. Jaime Rodríguez antepenúltimo e Ignacio Peralta. La ficha de Domínguez Servién, destaca que bajo la marca PAN, es el segundo mandatario mejor evaluado, solo detrás de Mauricio Vila. También se observa un crecimiento sostenido: Desde agosto del año pasado, cuando Domínguez estaba en el décimo lugar nacional, con 43.9 por ciento, cayó al 41.7. En noviembre pasó al octavo sitio con 46.4 por ciento. Y a partir de diciembre escaló a la sexta posición, de donde no se ha movido, alcanzando 52.5 por ciento. Es decir, que en medio año, el gobernador queretano a crecido casi nueve puntos. Aunque entre febrero y marzo en curso bajaron su aprobación, los gobernadores de Yucatán, Sinaloa y la jefa de Gobierno de la CDMX, Mauricio Vila (PAN), Quirino Ordaz (PRI) y Claudia Sheinbaum (Morena) se colocaron en el primero, segundo y tercer lugar del Ranking Mitofsky como los mejores gobernantes con 60.6, 60,4 y 54.7% de aprobación, respectivamente. En febrero pasado dichos mandatarios obtuvieron, en el mismo orden, una aprobación de 68.1, 62.3 y 56.5%, respectivamente. Los tres se ubicaron en un rango de aprobación sobresaliente al obtener más de 50 puntos, junto con sus homólogos de Chiapas, Coahuila, Querétaro y Baja California Sur. Al obtener entre 40 a 49%, siete gobernadores alcanzaron una aprobación alta; 11, media (entre 30 y 39%); cinco, baja (entre 20 y 29%) y dos —Estado de México y Morelos— muy baja (menor a 20 por ciento). El promedio nacional aumentó 4 puntos entre febrero (31.8%) y marzo (35.8 por ciento). Por cierto, el gobernador de Veracruz Cuitláhuac García Jiménez sigue cayendo en su aprobación ante los ciudadanos de su estado, y que lo ubica en el lugar 21 del Ranking Mitofsky capítulo Gobernadores de México realizado durante el mes de marzo 2020, y presentado este domingo 05 de abril. En febrero pasado la aprobación para el mandatario emanado de Morena era del 35.5%, y en el mes de marzo su aprobación siguió en caída libre para ubicarse en 34.7%. Con esto, Cuitláhuac García Jiménez no ha parado de caer desde que tomó el poder en diciembre del año 2018 a la actualidad, cuando lleva en el cargo 16 meses de gestión, en donde los ciudadanos veracruzanos están totalmente arrepentidos de haber votado en julio de 2018 a dicho personaje que se ha caracterizado en estos 16 meses por haber resultado un corrupto, inexperto, cerrado, vengativo, para llevar a un estado con la importancia política y económica como lo es Veracruz. Y como cereza del pastel, el lugar 13 del gobernador guanajuatense, Diego Sinhue Rodríguez, quien tiene su peor aprobación desde noviembre pasado. No hay que ser demasiado analíticos para saber la causa: la violencia desatada en el estado vecino. Así de fácil. Así de difícil. -¡OÍDO EN EL 1810- Caliente. Ezequiel Montes, la tierra gobernada por la morenista, Elvia Montes Trejo, se está saliendo de control, a pesar de la llegada de las huestes de los hermanos Granados Torres a la policía municipal. Cuatro muertitos en la última semana hacen sospechar más en un ajuste de la plaza que el intento por calmar las aguas. ¿a poco no? -PREPAREN!- PRI local. Ante la “pasividad” de la Federación, el tricolor propuso al

MARTES 7 DE ABRIL DE 2020

gobierno de Francisco Domínguez ser más ambicioso en su plan económico de apoyo a la población para enfrentar al Covid-19. En un video en el que aparece el presidente del CDE, Paul Ospital, diputados locales y dirigentes sectoriales. Haciendo cuentas, criticaron la opacidad a la hora de repartir despensas y que el gasto para el plan de vigilantes ciudadanos no representa ni el 1% del presupuesto estatal. Demandaron un programa de protección al empleo de micro, pequeña y mediana empresa. Disminuir cargas fiscales durante tres meses. Proveduría local para el plan de despensas. Generar un seguro de desempleo con un salario de 3 mil 600 pesos para 60 mil familias. Incentivo económico para médicos y enfermeras del sector salud. Bien. -¡AAAPUNTEN!- Inocencio. Este lunes se fue una de las mentes brillantes de Querétaro, el licenciado Inocencio Reyes Ruiz. Colaboró en años pasados en Plaza de Armas y recientemente en la revista nacional Letras Libres. Uno de sus mayores aportes será la contribución a la reforma al artículo 130, liderada por Mariano Palacios Alcocer. A su familia y amigos, nuestro más sincero pésame. Gran pérdida. -¡FUEGO!- Triple Jota. El candidato externo de Palacio de Gobierno, el moreno Juan José Jiménez, suplente de Gilberto Herrera en el Senado, anda donando su sueldo para algún negocio local y hasta se da el lujo de retar a Mauricio Kuri. Ya se la creyó. ¡Porca miseria! (DQ)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL